

## ***Matthieu 2/1 à 12 (le 7.1.24 à Crest)***

On l'a échappé belle! Le premier Noël a failli être raté! Et s'il avait été raté, on ne serait pas là pour faire la fête ensemble autour de Jésus, le Christ! En effet, Matthieu nous dit que la venue de Jésus ne fut pas sans difficulté: Entre le projet décisif de Dieu de faire irruption au milieu de son peuple tel qu'annoncé par les prophètes et la réalisation de sa promesse, il y eut un abîme jalonné de complications, non pas liées à Dieu mais le plus souvent liées aux hommes.

Dès les premiers versets du 1er chapitre, l'auteur de l'Évangile précise que Joseph, fiancé à Marie, a envisagé se séparer de sa promise par amour pour elle: Elle se retrouve enceinte avant le mariage, et à leur époque et en leur culture, elle est alors passible d'exclusion et de mise à mort. Il faudra l'intervention de Dieu dans un rêve donné à Joseph pour que leur histoire d'amour se poursuive. Tant que les hommes rêvent, un avenir reste ouvert. Le pire, c'est lorsqu'ils n'ont plus de rêves, lorsqu'ils n'osent plus rêver, ne se permettent plus de rêver ! En ce début 2024, on a ici et là à faire à de telles désespérances que beaucoup ne rêvent plus. Alors que le rêve, comme ici, peut devenir un moyen par lequel Dieu rejoint l'homme, lui parle, et inscrit devant lui un chemin ouvert, que Joseph pensait lui-même devoir fermer et boucher définitivement.

Matthieu nous témoigne également que les mages venus d'Orient à la suite d'une nouvelle étoile cherchent le nouveau-né, le roi des juifs, mais là où il n'est pas: Un nouveau roi ne pouvait naître que dans un palais luxueux et doré de Jérusalem. Mais ce nouveau roi ne naît pas où on l'attend, mais dans une simple bourgade, Bethléem, ni dans un palais, ni dans une belle maison bourgeoise, mais dans une étable. Heureusement, les prêtres de l'époque ont su, grâce à leur connaissance des textes prophétiques, remettre les mages sur le droit chemin, et, par leurs indications, les conduire jusqu'à l'Enfant-Roi. Dieu n'est-il pas intervenu ainsi en faveur des mages par l'intermédiaire des chefs religieux, grâce à leur connaissance des Ecritures ? Voilà une autre manière pour Dieu de rejoindre l'homme et lui indiquer le chemin à suivre pour trouver le Christ: Par les Ecritures qui, à cette époque, n'étaient interprétées que par les chefs religieux, mais qui peuvent être lues dans toutes les maisons, sans l'intervention et l'interprétation obligées des seuls pasteurs. Et si au long de 2024, nous remettons au cœur de notre marche personnelle, familiale, ecclésiale la lecture de la Bible : N'y découvririons-nous pas la Parole que Dieu nous adresse, les chemins qu'il ouvre devant nos pas pour nous approcher de Jésus-le-Christ, l'accueillir comme Seigneur et sauveur pour nos vies et pour notre monde ?

Mais ce n'est pas tout, car le roi Hérode, ayant appris la nouvelle de la naissance de ce nouveau roi des juifs, prend peur: Et si cet enfant venait prendre sa place! ? Alors, Hérode ruse auprès des mages, leur demandant de lui indiquer le lieu exact de naissance de cet enfant pour pouvoir aller l'adorer. Il faudra là aussi l'intervention de Dieu, par un rêve accordé aux mages, pour les dérouter dans leur retour vers leur pays, et pour que l'enfant-Dieu puisse continuer son chemin qui ne faisait que commencer.

Toujours dans le but de se débarrasser de cet enfant-roi si gênant, Hérode décidera de faire tuer tous les nouveaux-nés garçons du peuple. Jésus ne pourra pas passer par les mailles de ce terrible filet tendu par Hérode. Mais Dieu intervient, à nouveau par un rêve accordé à Joseph, pour qu'ils fuient avec Marie et Jésus vers l'Égypte ; Ils prennent

le chemin de l'exil, empêchant Hérode de mener à bien son projet de mort. Le rêve donné par Dieu appelé « songe », ouvre ainsi un chemin de vie devant Jésus et les siens. Rien ne fut donc facile pour Jésus, dès le commencement de sa vie, avant même que son ministère ne débute! Même si Dieu est à l'oeuvre dans les vies, même s'il a un projet de paix et de bonheur pour tous, cela n'empêche pas les difficultés et les risques. Dieu trace des routes droites pour réaliser ses promesses et projets, mais les chemins des hommes sont souvent tortueux, tordus. Il a donc fallu plusieurs interventions de Dieu dès le commencement de la vie de Jésus pour que son projet d'amour pour le peuple et le monde se mette en place et en marche. Mais il a fallu aussi que des hommes, aussi différents que Joseph et les mages, discernent la parole que Dieu leur donnait, les signes que Dieu leur faisait, et qu'ils obéissent à cette parole et ces signes pour que rien ni personne ne fasse mourir le projet de Dieu pour tous : Qu'ils puissent découvrir et accueillir le salut, la lumière et l'amour de Dieu au cœur de leur vie, des ténèbres qu'ils traversent, des haines qui les envahissent souvent.

Aujourd'hui encore, qu'est-ce qui risque, dans nos vies et notre monde, de nous empêcher d'accueillir le projet de salut de Dieu ? Comme Joseph, l'on cherche souvent des solutions seulement par nous-mêmes, au lieu de demander à Dieu son aide, d'apprendre à reconnaître sa voix, sa Parole donnée de manières diverses. Et l'on s'étonne de ne pas voir Dieu à l'oeuvre dans nos vies... Comme les chefs religieux, il est important de chercher le projet de Dieu dans la lecture de la Bible, même du premier testament. On ne peut le trouver tel qu'il se donne qu'au travers d'une lecture de ce que les prophètes ont annoncé de lui. Comme les mages, on risque de se tromper de chemin, de chercher Jésus où il n'est pas: On le cherche dans ce qui brille, le bling-bling, ce qui est grand et sensationnel, alors qu'il continue de se donner dans la simplicité, comme au 1er Noël. Comme le roi Hérode, on a peur, en accueillant Jésus comme Roi et Seigneur et lui laissant la place dans notre vie et notre monde, de perdre notre pouvoir sur notre vie et sur d'autres. Plutôt que l'accueillir, mieux vaut se détourner de lui, le faire taire, quitte à le mettre à mort. Et il y a certainement d'autres réalités de nos vies qui nous empêchent d'accueillir et de rencontrer Jésus comme cadeau de Dieu. Pourtant, l'accueillir et le rencontrer tel qu'il s'offre à nous est vital et essentiel: Cela a le pouvoir de bouleverser notre vie, en nous donnant de naître de nouveau, car Jésus est don d'amour de Dieu pour tous les hommes, pour le monde. Et l'amour est toujours PUISSANCE DE VIE pour l'homme, mettant à mort LES PUISSANCES DE MORT qui peuvent parfois nous couper des autres, nous renfermer sur nous-mêmes, nous empêcher de vivre la joie et la paix voulues par Dieu pour nous, pour tous.

Ouf! On l'a échappé belle! La fête peut battre son plein, l'espérance peut grandir au cœur de nos vies et du monde: Rien ni personne n'a pu faire taire et disparaître le cadeau de Dieu pour nous, pour le monde! Rien ni personne n'a empêché Dieu de manifester et révéler son projet de salut à tous. Et si, à la suite des mages, nous allions, les mains tendues vers Jésus, pour le découvrir, l'accueillir, lui offrir ce que nous avons de plus précieux dans nos vies ! Que rien ne nous arrête dans ce projet de début d'année, car rencontrer Jésus-le Christ nous ouvre à l'espérance renouvelée. Avec et en lui, nous pouvons rêver que nos lendemains seront encore remplis de puissance d'amour que Dieu est venu et vient donner en Jésus. N'est-ce pas le sens-même que Dieu offre pour l'aujourd'hui de nos vies et pour toute cette année qui s'ouvre devant nos pas ? AMEN!